



Starke Technik für starke Retter

ERFOLGREICHER TELERADLADER-EINSATZ BEI DER FEUERWEHR LIPPSTADT

Die Feuerwehr Lippstadt, eine Freiwillige Feuerwehr mit hauptamtlichen Kräften, steht im Dienst der Sicherheit von rund 72.000 Bürgerinnen und Bürgern. Mit einem Team von etwa 100 hauptamtlichen und über 400 ehrenamtlichen Kräften ist sie bestens aufgestellt, um vielfältige Herausforderungen zu meistern. Ein besonderes Augenmerk liegt dabei auf der technischen Hilfeleistung, die zunehmend die klassischen Brandeinsätze ablöst.

Wie viele Feuerwehren sieht sich auch die Feuerwehr Lippstadt mit einer Vielzahl von Einsatzszenarien konfrontiert, die weit über das Löschen von Bränden hinausgehen. Technische Hilfeleistungen wie Türöffnungen, Unterstützung des Rettungsdienstes und die Bewältigung von Unwetterschäden gehören zum Alltag. Die Lippe, die mitten durch Lippstadt fließt, bringt zusätzliche Herausforderungen mit sich, insbesondere bei Hochwasser und Starkregenereignissen. Um diesen Anforderungen gerecht zu werden, setzt die Feuerwehr auf moderne und vielseitige Technik.

Ein zentraler Bestandteil der technischen Ausstattung der Feuerwehr Lippstadt ist der Schäffer Teleradlader 6680 T. Diese kompakte und wendige Maschine bietet durch seinen Teleskoparm eine Reichweite von bis zu fünf Metern und eine Hubkraft von drei Tonnen. Diese Eigenschaften machen den Teleradlader zu einem unverzichtbaren Werkzeug bei der technischen Hilfeleistung und Logistik.

Der Teleradlader 6680 T wird in einer Vielzahl von Szenarien eingesetzt. Mit der Palettengabel können Fahrzeuge entladen und Stückgut transportiert werden. Die multifunktionale Schaufel mit Greifarm ermöglicht den Einsatz als Räumgerät, um Straßen von Bäumen und Trümmern zu befreien. Besonders bei Hochwassereinsätzen zeigt der Teleradlader seine Stärken, indem er Sandsäcke transportiert und Hochwasserschutzsysteme an Ort und Stelle bringt.



Die Zinken der Palettengabel lassen sich einklappen und ermöglichen so eine sichere Straßenfahrt zum Einsatzort.



Ein entscheidender Vorteil des Schaeffer Teleradladers ist die Rundumsicht aus der Kabine, die eine hohe Sicherheit an der Einsatzstelle gewährleistet. Das Knickgelenk ermöglicht eine hohe Wendigkeit, auch in engen Bereichen. Diese Eigenschaften sind besonders wichtig, da die Bedienung des Geräts oft von ehrenamtlichen Kräften übernommen wird, die aus der Landwirtschaft kommen und mit solchen Maschinen vertraut sind. Boris Surendorf, Abteilungsleiter Technik im Fachdienst Brandschutz und Rettungsdienst der Stadt Lippstadt, betont: „Die Rundumsicht und die Teleskopierbarkeit bis zu fünf Metern ermöglichen uns, sicher und effizient zu arbeiten. Besonders in engen Bereichen ist die Wendigkeit des Geräts ein großer Vorteil.“

Ein wesentlicher Bestandteil der Freiwilligen Feuerwehr Lippstadt sind Landwirte, die ihre Erfahrung im Umgang mit Maschinen wie dem Schaeffer Teleradlader 6680 T einbringen. „Unsere Landwirte sind mit solchen Geräten bestens vertraut und können ihre Kenntnisse direkt in den Einsatz einbringen“, erklärt Boris Surendorf. „Diese Ressource nutzen wir in der Feuerwehr natürlich gerne. Der Teleradlader wird vor einem Einsatzleiter tatsächlich alarmiert und nachgefordert, und es bildet sich gerade ein Bedienerumfeld aus den Landwirten heraus, um diese Ressource noch effizienter nutzen zu können.“



Der Schaeffer 6680 T ist ein Teleradlader mit einem Einsatzgewicht von rund sechs Tonnen und einer Hubhöhe von 4,95 m.

Die Feuerwehr Lippstadt plant, das Einsatzspektrum des Teleradladers weiter auszubauen. Geplant ist die Anschaffung eines Arbeitskorbs, um bei Sturmeseinsätzen und Motorsägenarbeiten noch flexibler agieren zu können. Diese Erweiterung wird die Einsatzmöglichkeiten des Teleradladers weiter erhöhen und die Effizienz der Feuerwehr steigern.

„Der Schaeffer Teleradlader 6680 T hat sich als wertvolle Ergänzung für die Feuerwehr Lippstadt erwiesen. Seine Vielseitigkeit, Leistungsfähigkeit und Bedienfreundlichkeit machen ihn zu einem unverzichtbaren Werkzeug bei der Bewältigung moderner Einsatzszenarien. Die Feuerwehr Lippstadt ist dank dieser Investition bestens gerüstet, um auch in Zukunft flexibel und effizient auf die vielfältigen Herausforderungen des Feuerwehr- und Katastrophenschutzes reagieren zu können.“, fasst Boris Surendorf die Vorteile der Maschine zusammen.



Boris Surendorf, Abteilungsleiter Technik im Fachdienst Brandschutz und Rettungsdienst der Stadt Lippstadt, zeigt sich rundum zufrieden mit der Investition in einen Teleradlader.



Der Film zum Bericht:
www.schaeffer.de/feuerwehr

Weitere Details zur Maschine:
www.schaeffer.de/6680-t-3